

Buttisholz/Ruswil/Grosswangen, 31. August 2023

## Medienmitteilung

*Nationaler Spitex-Tag, Samstag, 2. September 2023*

### Was macht die Arbeit bei der Spitex attraktiv?

**Das Motto des diesjährigen Nationalen Spitex-Tages lautet: «Wo kann ich eigenständig UND in einem Team arbeiten? Bei der Spitex!» Mit diesem Slogan wird auf den attraktiven Arbeitsplatz bei der Spitex aufmerksam gemacht.**

Der Fachkräftemangel in der Pflege ist und bleibt herausfordernd, auch für die Spitex. Darum ist der Fachkräftebedarf auch in diesem Jahr das Thema des Nationalen Spitex-Tages. An diesem Tag zeigt die Spitex, wie anspruchsvoll, vielseitig und abwechslungsreich eine Tätigkeit bei der Spitex ist.

Die Arbeit bei der Spitex verlangt ein hohes Mass an Selbständigkeit und an Flexibilität. So schätzt Nicole, Pflegefachfrau HF und Leitung Pflege bei der Spitex Buttisholz/Nottwil, die Herausforderung, dass sie nie wissen kann, was sie hinter der nächsten Türe erwartet. Die Spitex-Mitarbeitenden schätzen es, autonom zu arbeiten und dennoch auf ein gutes und motiviertes Team zu zählen. Das ist wichtig, da jede Fachperson alleine zu den Klientinnen und Klienten geht, mit dem E-Bike, dem Auto oder auch zu Fuss. Die Arbeit bei den Klientinnen und Klienten zu Hause verlangt ein grosses Mass an Professionalität und Aufmerksamkeit.

Die gelernte Fachfrau Gesundheit Tina findet das Schönste an ihrer Arbeit bei der Spitex seien die Begegnungen mit Menschen jeden Alters.

Damit auch in Zukunft genügend Fachkräfte zur Verfügung stehen, bildet beispielsweise die Spitex Buttisholz/Nottwil Fachpersonen Gesundheit EFZ aus. So hat sich die 18-Jährige Noemi bewusst für eine Lehre bei der Spitex entschieden: «Ich darf in meiner Ausbildung bereits viel Verantwortung übernehmen. Das selbstständige Arbeiten, aber trotzdem mit dem Wissen, ein Team im Rücken zu haben, schätze ich sehr. Die vielen Begegnungen mit unterschiedlichen Menschen finde ich sehr spannend und macht den Alltag bei der Spitex besonders.»

Wer bei der Spitex arbeitet, kann also auf einen interessanten Arbeitsalltag und attraktive Arbeitsbedingungen zählen. Der Aufgabenbereich umfasst die Grundpflege, geht über in komplexe Pflegeleistungen bis hin zu Spezialgebieten wie Wundversorgung, psychiatrische Krankenpflege oder neu die flächendeckende, spezialisierte Palliative Care im Rottal. Zudem sind flexible (Teilzeit-)Pensen und fixe Arbeitstage möglich, so dass sich bei der Spitex Karriere, Freizeit und Familie unter einen Hut bringen lassen.

Die Spitex ist eine unerlässliche Dienstleisterin in der ambulanten Gesundheitsversorgung. Dank der Spitex können kranke und unterstützungsbedürftige Menschen länger dort leben, wo sie sich wohlfühlen: zu Hause. Auch das Spital können sie dank der Spitex früher verlassen und dorthin zurückkehren, wo sie sich geborgen fühlen: zu Hause.

*Im Rottal sorgen drei Spitex-Organisationen für professionelle Pflege und Unterstützung zu Hause.*

*Die Spitex Buttisholz/Nottwil koordiniert von Buttisholz aus Einsätze bei jährlich rund 190 Klientinnen und Klienten in den beiden Gemeinden. Aufgrund der Nähe zum Schweizer Paraplegikerzentrum darf die Spitex Buttisholz/Nottwil auch immer wieder herausfordernde, interessante Einsätze bei Para- und Tetraplegikern in den Übungswohnungen leisten.*

*Die Spitex Grosswangen ist eine der kleinsten Basisorganisation aber mit enorm grossem Engagement. Langjährige Mitarbeiterinnen haben viele Erfahrungen und führen kompetente Spitexdienstleistungen aus. Der Fokus wird auf die Unterstützung und Entlastung der Menschen aller Altersstufen gelegt, die Hilfe benötigen.*

*Die Spitex Ruswil versorgt vom neuen Kompetenzzentrum im Rebstock die Bevölkerung von Ruswil und baut zusammen mit den Spitexorganisationen des Rottals sowie Sempach und Umgebung die spezialisierte Palliative Care (24/7) auf.*